

où tout l'avenir regarde sur la table verte de la Haye ; au moment où toute la présence (1) réfléchit sur le sort des propositions faites devant cette table ; au moment où l'attention de tout le monde est fixée sur l'élite des représentants les plus éminents de toutes les nations civilisées ; à ce même moment, les regards désespérés d'un peuple brave et vertueux sont tournés vers cette Conférence.

Ce peuple-là, était, il y a vingt-neuf ans, lors d'une réunion semblable, abandonné à la merci d'une puissance pillarde et pourrie, au mépris de toutes les lois de justice et d'équité. C'est dans la patrie de ce peuple que les bataillons noirs de l'Aigle Noir sont entrés avec violence faire la conquête *ferro ignique*. C'est dans le corps de ce peuple innocent que le mal-fameux « Drang nach Osten » enfonça son arme d'occupateur cruel. Ce peuple est le peuple serbe en Bosnie et Herzégovine.

Il lutte et il souffre dans les chaînes autrichiennes ; et il vous adresse, à Vous, représentants les plus autorisés de l'idée de Paix, son salut sincère en vous implorant :

(1) L'assemblée présente.